



## Le protestantisme américain

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

# Le protestantisme américain

*Alain Besançon*

**Le protestantisme américain** Alain Besançon

 [Télécharger Le protestantisme américain ...pdf](#)

 [Lire en ligne Le protestantisme américain ...pdf](#)

237 pages

Extrait

Mon intention était d'écrire un essai sur le protestantisme américain. J'avais déjà expérimenté, en écrivant sur la Russie, la France, l'islam, l'art, que l'on ne comprend rien si l'on néglige les options religieuses qui décident de leur destin historique. J'espérais donc une meilleure compréhension de ce pays compliqué où j'avais vécu trois ans.

Les États-Unis sont la plus puissante des nations qui se partagent la terre et cette nation est une des plus religieuses. Elle est fondamentalement protestante. Mais ce protestantisme, elle l'a hérité de plusieurs sources européennes. Les pèlerins du Mayflower n'ont pas eu à inventer des théologies nouvelles, ils en avaient déjà de toutes formées qui avaient chacune une longue histoire.

Si bien que je ne pouvais aborder le coeur de mon sujet sans avoir tiré au clair le sens des multiples dénominations et persuasions qui donnent sa forme à la piété américaine. Il fallait pour cela revenir en Europe en sachant qu'il ne s'agit pas de «mentalité» ou de «sensibilité» comme on dit aujourd'hui, mais bien d'une théologie précise, argumentée et rationnelle. La théologie est une discipline auxiliaire puissante qu'il vaut mieux connaître si l'on se pique d'être historien. Pourquoi ces pèlerins risquaient-ils leur vie sur l'océan et parmi les Indiens ? Parce qu'ils ne supportaient pas que les prélats anglicans portassent des vêtements liturgiques ?

Cela m'a emmené plus loin que je ne m'y attendais. J'ai dû allonger mon titre pour englober l'histoire protestante dans son ensemble, mais sans oublier mon intention de départ, sans détourner mon regard des États-Unis.

Je me suis aperçu en cours de route que des personnes savantes, à qui je montrais mon manuscrit, ignoraient presque tout de la question, ce qui les exposait à regarder des points de doctrine, pour lesquels l'Europe s'était égoignée, comme des lubies aussi étrangères à nous que les mythes australiens. Si sommaire que soit mon essai, j'espère qu'il apprendra aux lecteurs (comme à moi en l'écrivant) des choses nouvelles.

Elles m'ont prodigieusement intéressé. Je crois, en effet, avec Bossuet «que la religion et le gouvernement civil sont les deux gonds sur lesquels roulent les affaires humaines».

## PRÉHISTOIRE

11 Septembre

Le choc du 11 septembre 2001 a fait surgir dans le paysage politique américain un facteur religieux auquel, en Europe, on n'avait pas prêté beaucoup d'attention. Le second mandat du président G.W. Bush s'est joué, selon les observateurs, plus sur des questions de moralité et de religion que sur des questions économiques. Mon intention est d'examiner le mouvement, qu'on appelle en général «évangélique», en lui-même, dans ses origines et dans le rapport qu'il soutient avec d'autres Églises. Je n'en ferai pas l'histoire qui est déjà fort bien faite. Mais je voudrais en suivre la logique théologique. En effet, il existe une unité du protestantisme. Si divers, on peut même dire si émiété que soit ce mouvement, il se reconnaît en lui-même, n'accepte pas de se confondre avec les Églises orientales ni, encore moins, avec les Églises qui acceptent la juridiction de Rome. Si bienveillant qu'il puisse être à leur endroit, il garde un sens très vif des frontières, sur lequel il nous faudra s'interroger.

Le but de cet essai est modeste et ambitieux. Modeste, parce qu'il ne vise qu'à donner une intelligence élémentaire de ce mouvement si présent dans l'actualité. Notre temps ne consent à donner au phénomène religieux une certaine importance que s'il s'impose sur le théâtre de l'actualité. Il n'en voit que les aspects extérieurs et n'essaie de comprendre, de la religion quelle qu'elle soit, que les passions qu'elle inspire et les comportements dont elle témoigne. Il n'éprouve pas le besoin de soumettre à examen les raisons qu'elle se donne, parce que, pour la conscience contemporaine, elle appartient tout entière à la sphère de l'irrationnel,

où elle côtoie la mode, le rock, le jogging et autres manifestations du même genre. Qu'on soit catholique, baptiste, méthodiste, musulman, c'est affaire sinon tout à fait de goût, au moins de choix individuel, légitime, reconnu et protégé par l'État démocratique. Si la culture théologique, au lieu d'être rejetée dans les ténèbres extérieures où s'exercent encore quelques spécialistes, était plus répandue, on comprendrait mieux qu'on appartienne à telle ou telle confession parce qu'on a de bonnes raisons de lui appartenir. La diversité des confessions paraîtrait moins arbitraire si l'on avait appris à reconnaître qu'elle prend son origine dans certaines grandes décisions intellectuelles qui ensuite se développent et se ramifient selon leur logique propre ou, si l'on veut, leur code génétique particulier. Si les protestants se reconnaissent entre eux, c'est qu'ils sont conscients de dépendre de principes premiers qui se sont développés pendant quatre siècles de façon suffisamment homogène. Suivre ce développement, c'est mieux comprendre l'histoire, parce que les options théologiques sont agissantes et sont une clé pénétrante - mais pas la seule - d'explication. C'est cette logique que je voudrais saisir. Je reconnais que c'est un but ambitieux. Présentation de l'éditeur

Les États-Unis sont la plus puissante nation du monde et l'une des plus religieuses. Cette nation est fondamentalement protestante. Toutes les versions de la Réforme sont arrivées dans les bateaux des émigrants.

Comment calvinistes, luthériens, baptistes, méthodistes, etc., ont-ils coexisté sans s'égorger ?

Que croyaient-ils et pourquoi ?

Pourquoi, malgré la multiplication des Églises et des sectes, la foi est-elle stable, en son noyau, depuis les Pères pèlerins jusqu'aux «télévangélistes» contemporains ?

L'auteur s'intéresse plus aux doctrines qu'aux événements de l'histoire religieuse, parce qu'il est persuadé que la théologie est indispensable pour les comprendre. Et pour mieux comprendre les États-Unis dans leur cœur et leur esprit.

Alain Besançon, diplômé de l'Institut d'études politiques de Paris, agrégé d'histoire, est membre de l'Institut. Il a publié aux Editions de Fallois un roman, Émile et les menteurs, et deux essais, Cinq personnages en quête d'amour et Sainte Russie.

Download and Read Online Le protestantisme américain Alain Besançon #F0752V6SDJA

Lire Le protestantisme américain par Alain Besançon pour ebook en ligneLe protestantisme américain par Alain Besançon Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Le protestantisme américain par Alain Besançon à lire en ligne. Online Le protestantisme américain par Alain Besançon ebook Téléchargement PDFLe protestantisme américain par Alain Besançon DocLe protestantisme américain par Alain Besançon MobipocketLe protestantisme américain par Alain Besançon EPub

**F0752V6SDJAF0752V6SDJAF0752V6SDJA**